

Logran que alevines de atún rojo alcancen los dos kilos de peso con 7 meses

El grupo procede de la suelta el pasado año de 2.000 ejemplares en el marco de las investigaciones para su cría en cautividad

LA VERDAD

MURCIA. El consejero de Agricultura y Agua, Antonio Cerdá, afirmó ayer que los trabajos de cría de atún rojo en cautividad situarán a la Región como «referente mundial» en la producción y comercialización de esta especie, y añadió que los resultados conseguidos hasta ahora «nos llenan de optimismo» para el nuevo periodo de reproducción que tendrá lugar el próximo verano.

Cerdá informó del «éxito sin precedentes» conseguido en 2011, pues se lanzaron al mar alrededor de 2.000 alevines de atún rojo, de los que entre 80 y 100 han alcanzado un peso cercano a 2 kilos con 7 meses de vida, mientras que «hace dos años tan sólo unos pocos atunes nacidos en junio superaron el verano». El consejero de Agricultura subrayó que los resultados alcanzados «no los ha conseguido nadie hasta el momento».

El atún rojo es una especie de gran valor en el Mediterráneo y especialmente en la Región, donde las empresas murcianas de acuicultura han sido pioneras en su engorde y comercialización. Sin embargo, el recurso ha venido disminuyendo en los últimos años, de manera que hace una década se llegó a producir en Murcia alrededor de 5.000 toneladas y el pasado año 2011 solo alcanzó las 940 toneladas.

Esta situación ha supuesto una desestabilización del tejido empresarial regional y una importante pérdida de empleo, que alcanzó el millar de trabajadores.

EN CIFRAS

940

toneladas de atún rojo se produjeron en Murcia en 2011, frente a las 5.000 de 2002.

2.000

alevines de la especie fueron lanzados al mar el pasado año, de los que entre 80 y 100 han logrado llegar a los 2 kilos de peso.

Cerdá afirmó que el cierre del ciclo biológico del atún rojo «es un gran reto científico», que justifica el «apoyo decidido» del Gobierno regional a la presente actividad de I+D+i para la cría del atún rojo en cautividad y poder cultivarla en el futuro «de forma rentable» mediante técnicas de acuicultura.

Recuperación del empleo

El consejero resaltó que «la actividad basada en capturas del stock salvaje de atún rojo tiene un futuro incierto» y la cría en cautividad «es la mejor forma de asegurar su sostenibilidad y recuperar el mantenimiento de la actividad empresarial y la recuperación del empleo».

Afirmó que «los primeros proyectos de investigación fueron desarrollados con éxito por el Centro de Murcia del Instituto Español de Oceanografía», lo que llevó a la firma de un convenio para crear una Cátedra de Empresa en la Universidad Politécnica de Cartagena, coordinada por el profesor de la japonesa de Kinki, Manabu Seoka, que ha liderado el único equipo del mundo que ha hecho viables las larvas de la especie de atún del Pacífico en cautividad.



Recreación virtual del proyecto turístico previsto en Marina de Cope.

Ecologistas en Acción 'descuenta' 5.000 viviendas a Marina de Cope



MIGUEL ÁNGEL RUIZ

✉ maruiz@laverdad.es
🐦 Twitter: @maruizlv

La sentencia del TSJ que reduce la edificabilidad del proyecto afecta al 15% de los terrenos, según el grupo conservacionista

MURCIA. El macroproyecto turístico de Marina de Cope no se hará porque no puede ser rentable. Así de claro lo tiene Ecologistas en Acción, que ha 'traducido' lo que puede suponer en la práctica la sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Murcia de mayo de 2011 que rechaza transformar determinados

suelos protegidos para situar sistemas generales (viales y zonas verdes), que de este modo tendrían que construirse sobre la superficie destinada a viviendas. Esta sentencia, que estimaba parcialmente el recurso que presentó en 2006 la asociación Prolitoral -como informó 'La Verdad' en junio pasado-, supone una merma del 15% en la edificabilidad total del complejo turístico en la costa virgen de Águilas y Lorca, según los cálculos del grupo conservacionista, lo que significa 440.000 metros disponibles menos.

De esta manera, y según un estudio urbanístico y legal de Ecologistas en Acción, la Actuación de Interés Regional de Marina de Cope solo podría albergar 4.000 de las 9.000 viviendas previstas. «Se trata de una sentencia de muerte para la rentabilidad y la viabilidad económica del conjunto de la operación», señalaron ayer. Es un «varapalo para las expectativas de edificación» y «la puntilla» al proyecto, según Pedro Luengo, coordinador del grupo ecologista, quien asegu-

ra que es el «hundimiento del macro-proyecto» y entiende la «retirada de Cajamurcia» como inversor porque «esto supone un mala inversión para cualquier promotor que pretenda obtener ganancias».

Fuentes de Cajamurcia indicaron ayer, sin embargo, que no están «en retirada por el proyecto en sí», sino que la entidad está centrada en estos momentos en «el negocio financiero y tiene estas inversiones inmobiliarias en revisión», con el objetivo de captar «capitalización y recursos».

El Gobierno regional no valora los cálculos de Ecologistas en Acción, recuerda que «el plan está en fase de desarrollo» y asegura que «la viabilidad dependerá de los promotores». La Comunidad recurrió esta sentencia en el Tribunal Supremo, aunque no se espera una resolución «al menos en dos años», según Eduardo Salazar, abogado del grupo ecologista.

📌 **'Los pies en la tierra'**, el blog del medio ambiente: lospiesenlatierra.laverdad.es

Colección Infantil Grandes Compositores Enseñales a disfrutar de la música clásica



Con el patrocinio de:



PRÓXIMO
DOMINGO,
VERDI

13º libro-dvd
por sólo:
5,95 €

Cada domingo con **LA VERDAD**